

# EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, miércoles, 20 de Mayo de 1874.

Núm. 16.

## Noticias Nacionales.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL NOTICIERO DE MENORCA.

Madrid 16 mayo de 1874.

Sr. Director de *El Noticiero de Menorca*:

Se ha publicado el manifiesto del gobierno al cual la prensa de oposicion no concede mas que una relevante cualidad: el laconismo. Hay que confesar que su autor es maestro en aquello de andarse por las ramas, sin acercarse siquiera al tronco principal. ¿Y qué dice? se preguntaban ayer unos á otros, al saber que dicho documento se habia publicado en la *Gaceta*. Y los que lo conocian no sabian que contestar, por no contestar con vulgaridades. Dice... que los ministros tienen la voluntad de gobernar para la nacion entera: es de suponer que no la partirán en pedazos. Que la guerra civil es un legado triste: preciso fuera no tener dos dedos de frente para decir lo contrario. Que el gobierno combatirá tenazmente al carlismo: para eso se llama liberal. Que arreglará la Hacienda: no hay gobierno que no se comprometa solemnemente á arreglarla. Que cuando esté asegurado el orden tendremos Cortes: enterados. Y otras cosas por el estilo que tan poco efecto causan ya á la pública opinion.

Por lo que á su estilo literario toca, no me constituiré en juez: contentome con hacer saber que un diario de Madrid, que se supone inspirado por el Sr. Castelar, afirma, bajo su palabra, que el estilo del manifiesto es el de la cuarta plana de un periódico, y deplora, en vista de ello, la visible decadencia de la literatura oficial.

Hay el propósito de que el señor Mantilla, director de la *Política*, represente á la república española cerca de la república de los Estados Unidos. Es cuanto nos quedaba que ver en este país clásico de las anomalías. No obstante: como considero al gobierno con mejor sentido que el que le conceden sus apasionados enemigos, trabajo me cuesta creer que se lleve á cabo aquel extraño nombramiento. Mas posibles son los que se anuncian del Sr. Mazo y del Sr. Rascon para las plenipotencias de Viena y Berlin respectivamente, pues ámbos señores han ocupado ya en otra ocasion los mismos cargos y son bastante conocidos entre el cuerpo diplomático. A Portugal no se sabe aun á punto fijo quien irá á representarnos. El Sr. Rancés y Villanueva obtendrá seguramente la embajada de Londres y al Sr. Candau se le ha ofrecido la de París, que se resistió á aceptar, tal vez por parecerle muy pequeño aquel cargo (una friolera!), para su magnífica y sublime personalidad.

Asegúrase que en elevadas regiones se agita el trascendentalísimo proyecto gubernamental de cerrar la Tertulia Progresista. *El Diario Español*, en cambio, da la noticia

de que el gobierno piensa autorizar la reapertura de los circulos alfonsinos que por medida gubernativa se mandaron cerrar hace cuatro meses, pero *La Correspondencia* dice que el ministro de la Gobernacion no ha pensado aun nada respecto á la reapertura de circulos, cerrados despues del 3 de enero.

Un nuevo documento se anuncia para muy en breve: la circular que ha de dirigir el Sr. Sagasta á los gobernadores civiles. Espérase que se publicará cuando el arreglo de los gobiernos de provincia, que se está haciendo á paso de carga, esté ultimado completamente. En dicha circular no se hará mas que afirmar el programa de la revolucion de Setiembre, como siempre lo ha afirmado en sus circulares y discursos.

Ayer, apesar de la festividad del día, que ocupó casi en su totalidad al vecindario madrileño, en los risueños lances de la fiesta de su patrono, el del agua milagrosa, no se suspendió por eso el movimiento político, reuniéndose, como de costumbre, el Consejo de Ministros; congregándose en casa del Sr. Márto la junta directiva del partido republicano democrático, y discutiéndose hasta en los corrillos de la Pradera de S. Isidro, las peripecias de la política actual, sin olvidar el manifiesto á la nacion del nuevo gabinete. La reunion celebrada en casa del Sr. Márto tuvo por objeto convenir en la conducta que el partido á que aquel señor pertenece, deberá seguir ante la solucion dada á la crisis ministerial. No dejan de ser importantes los acuerdos que se adoptaron. Puedense resumir en esta forma: permanecer á la expectativa, prestando desde luego al gobierno todo el concurso posible para combatir el carlismo y la restauracion; recomendar á los municipios de procedencia radical que no dimitan, y dar el mismo consejo á los funcionarios que se hallen en el propio caso; á ménos que no desempeñen cargos de confianza personal.

Se han aplazado en esta villa las operaciones del alistamiento de la Milicia Nacional forzosa, que ya estaban bastante adelantadas. Sústrase, además, que serán disueltos de buena manera los batallones reorganizados por el marqués de Sardoal y mandados por gefes radicales. No hago comentarios.—M.

## Crónica Estrangera.

De *El Orden*:

La interpelacion de lord Russell y la respuesta de lord Derby sobre la paz en Europa, continúan preocupando la atencion de toda la prensa y hace suponer la proximidad de una guerra que altere por completo el difícil equilibrio en que hoy se sostienen las grandes potencias europeas. Alguna tranquilidad ha llevado al ánimo de los menos suspicaces las terminantes declaraciones del conde Andrassy en la comision austriaca, según las que no debe

haber temor fundado de que en un largo plazo se turbe la paz; pero mucho legitima las sospechas de tan funestísimos augurios el cambio de notas diplomáticas entre las grandes potencias, acontecimiento que por sí solo es bastante á mantener la intranquilidad de todos. No será extraño que se relacionen con este intrincado y grave asunto las últimas notas recibidas en el nuevo gabinete español, cuyo contenido ignoramos en absoluto, pues no creemos oportuno hacernos eco de las voces que, con tanta vaguedad como insistencia, empiezan á correr por los circulos políticos. Bueno fuera que las aficiones monárquicas de algunos revolucionarios les llevara á ser, como ya en otra ocasion lo fueron, causa de un nuevo rompimiento entre dos grandes potencias, cuya rivalidad no solo no ha disminuido el tiempo, sino que cada día crece y presenta caracteres más alarmantes.

Hemos creido hasta hoy que los incipientes rumores de una candidatura prusiana al trono destruido de España no respondian á otros móviles sino á desviar la opinion pública del único objetivo de los monárquicos con el tan conocido procedimiento de presentar carne de cañón á la maledicencia, para que agotando las municiones en disparos de poco provecho, no quedaran ya fuerzas cuando el enemigo verdaderamente temible se presentara en la lucha. Pero cuando el río suena agua lleva, según decimos en este desgraciado país, y no es cosa de despreciar ideas que van tomando caracteres de fundamento. De todos modos, y por si acaso van mal dadas, bueno será advertir que el pueblo español está siempre al lado de todo aquel que defienda una solucion mas liberal y menos monárquica, importando poco que nuestros hábiles diplomáticos, y todo el gabinete, estimen prudente lanzarse de nuevo en aventuras cuyas consecuencias pueden ser funestísimas.

Conviene los políticos en que el rompimiento de la paz es inevitable; pero varían mucho en la apreciacion del tiempo en que esto podrá suceder. En suma, los diarios franceses hacen votos por la paz, arrojando toda la responsabilidad de lo que pueda suceder sobre los que provoquen una crisis tan temible. Los diarios alemanes observan una conducta análoga; pero es casi indudable que la Alemania oficial y militar está más belicosa de lo que convendría á su gloria. «El Morning Post» dice á este propósito: «Sería intolerable que la Alemania, prevalida de su poder, hiciese descender de nuevo á la Francia á la arena del combate para labrar con sus propias manos la completa ruina empezada en la pasada campaña; la Europa no podría asistir inmóvil á tan escandalosa violencia.» Dios haga que el conde Andrassy acierte en sus tranquilizadores pronósticos.

Las últimas noticias de Francia

son favorables á la solucion republicana, pues la actitud del duque de Broglie se acentúa cada día mas, hasta el punto que periódicos legitimistas, como «L'Union», no solamente han abandonado el camino de ocultar el peligro en que se encuentra su causa, sino que declaran terminantemente la persistencia del duque en presentar á discusion inmediata las leyes constitucionales con la de trasmision de poderes. «La Presse», que ya conoce los proyectos de ley, dice que están redactados en el sentido amplio y liberal que dieron lugar á esperar las promesas hechas el 19 de Noviembre, habiendo ya un formal convenio en adoptar el procedimiento indicado por algunos diarios, para el caso de faltar el presidente de la República, elevado cargo que ejercerá hasta la conclusion del setenado del presidente de la Cámara alta. Ha sido rechazada la idea de la vicepresidencia, evitando así ambiciones prematuras y las luchas á que pudiera dar lugar la rivalidad de los dos jefes supremos de la República.

Sentimos no tener espacio para dar á nuestros lectores la traduccion íntegra del discurso pronunciado por el célebre diputado Mr. Duclerc presidiendo la primera reunion que ha tenido la izquierda republicana. Nos contentaremos con transcribir uno de sus más oportunos pensamientos, que no estará demás lean nuestros gobernantes con alguna atencion, pues está calcado en un molde que se adapta á nuestra situacion política con tal fiel exactitud como á la de la vecina República: «La experiencia, dijo, ha pronunciado su irrevocable fallo contra la monarquía, porque el principio monárquico es incompatible con la revolucion, siendo imposible que pueda asimilarse aquél á las conquistas revolucionarias: todos sabemos los esfuerzos que se han hecho para lograr armonizarlos, y siempre han defraudado las mas legítimas y honradas esperanzas.» Después de discutir ampliamente la línea de conducta que la izquierda debiera seguir en la próxima discusion de las leyes constitucionales, se convino en no presentar ningun obstáculo al gabinete si se decidia por la patriótica solucion del setenado republicano.

En Alemania y Austria continúa agitándose la cuestion religiosa, haciendo un notable contraste la intransigencia de los prelados y católicos alemanes, con la templanza que se observa en los austriacos. El profesor Sybel denunció en términos descompuestos la agitacion católica en Prusia ante la Cámara de los diputados: se hizo eco de rumores mas á propósito para excitar las pasiones y el fanatismo, que para conciliar los ánimos; los católicos, dijo, predicán que se intenta hacer Papa al príncipe Bismark, y que este santo padre vendrá á Alemania engañado por las falaces promesas del príncipe, donde encontrará en

vez de hospitalidad un asesino que le abra el vientre (sic); llegado este caso, la Francia entera vendria en auxilio del catolicismo. En Austria las leyes confesionales han tenido tambien enfrente al Papa y al clero; pero la prudencia del arzobispo de Viena y el espíritu conciliador del Nuncio, monseñor Jacobini, han evitado una escision acalorada y funesta. La enciclica de Pio IX condenando las resoluciones del Reichsrath, ha tenido una contestacion mesurada por parte del emperador, en la que á vuelta de muchas frases de consideracion y respeto dice que ante todo es rey constitucional y debe respetar lo que ha hecho un gobierno que tiene hoy toda su confianza, y que responde á las aspiraciones y deseos del pueblo austro-húngaro.

Las noticias de Italia son referentes al discurso pronunciado por el Papa con motivo de la presentacion de los peregrinos franceses, y que parece estar en relacion con la conducta que debe observar la derecha de la Asamblea francesa. «Espera solo de la Divina Providencia el consuelo de las tribulaciones que aquejan al catolicismo y anatematiza la mas cancerosa llaga de las modernas sociedades; el sufragio universal.» Duramente censuran el discurso algunos diarios italianos, porque dicen, y no sin fundamento, á nuestro parecer, que si persiste en su idea de hacer discursos políticos se encuentra en grave peligro su infalibilidad.

La toma de Bilbao ha sido recibida en Italia con grandes muestras de entusiasmo, habiéndose celebrado funciones en muchas sociedades patrióticas; únicamente ha sufrido un descalabro, con este fausto acontecimiento, el padre Martino, general de los trinitarios, cuya mision era favorecer la causa de D. Carlos en el Vaticano, habiendo caído en desgracia con el Santo Padre, por que tan imprudentemente le ha comprometido á lanzarse en felicitaciones y promesas para D. Carlos en los asuntos de España.

Se confirma la disolucion de la Cámara de Grecia, habiéndose hecho una convocatoria á elecciones generales para el próximo 1.º de Julio.

Según las noticias de New-York, la inundacion del Missisipi no ha sido tan funesta como se habia supuesto; la mayor parte de los diques han podido resistir el empuje de las aguas, y la cosecha de arroz y caña de azúcar que se creía totalmente perdida podrá aprovecharse en muchas localidades; sin embargo, el Senado norteamericano votó en una de sus últimas sesiones la respetable suma de 100.000 dollars para auxiliar las victimas de tan sensible catástrofe.

En el Arkansas ha tenido lugar un nuevo sangriento comate, en el cual, según acusan los telegramas, el número de muertos y heridos es muy superior á todos los que hasta hoy tiene que lamentar aquel país.

Mahon 20 Mayo 1874.

Segun parece, los rumores circulados estos dias acerca de la dimision del Alcalde tuvieron su origen en cierta cuestion que se dijo surjida con motivo del último concierto de la «Filarmonica», entre dicho señor y otro individuo del Ayuntamiento, sobre el palco de la presidencia del Teatro, cedido á la primera autoridad civil no sabemos por quien ni queremos saber por qué, cuando siempre ha estado ocupado por individuos de la Corporacion popular, que es á la que de derecho propio pertenece el espresado palco.

Y por cierto que hubiera sido de sentir, que un Sr. Alcalde, nombrado el miércoles dia 7 de enero del año de gracia de 1874 por el Excmo. Sr. D. Manuel Keller y Garcia, brigadier de los ejércitos nacionales y dignísimo gobernador militar que fué de esta isla y plaza de Mahon, hubiese dejado á los pacíficos mahoneses, huérfanos de un celo, lealtad é inteligencia superiores á todo elogio y ponderacion, por una cosa tan trivial y de poca monta, como lo es un palco de teatro.

Por el correo último salió para Barcelona la apreciable esposa del comandante retirado Sr. Crestar. Este hecho, unido al de encontrarse dicho señor á bordo del *Menorca*, hasta el postrer momento, hizo creer á la persona que nos dió la noticia, que el Sr. Crestar partía para la capital del Principado, siendo así que era tan solo su señora la que abandonaba esta poblacion.

Habiendo salido para Barcelona el bergantin español *Teresa*, que estuvo sufriendo diez dias de cuarentena por proceder de Pernambuco, no queda en nuestro Lazareto mas que un buque, de la misma procedencia, que surto en cala Taulera sufrirá cinco dias de recargo á causa de haber perdido su contra-maestre durante la travesía.

Continúan con gran actividad las obras de la escuela é Iglesia evangélica libre que bajo la entendida direccion de D. Francisco Tuduri de la Torre se construye en la calle de San Luis Gonzaga, con frontis á la de Padilla.

Antes de muy pocos meses veremos abierto al culto y á la enseñanza este nuevo y espacioso establecimiento que honrará á su fundador, por ser el único en su clase en España, pues todos los que existen para los fines enunciados en el continente, se hallan instalados en casas particulares con mas ó menos acierto habilitadas, y no pueden reunir las condiciones de comodidad, buena distribucion de salas é independencia, de un edificio hecho *ad hoc* y levantado de nueva planta.

No nos cansaremos de abogar por el fomento de la estraccion del ganado lanar y vacuno, que tan susceptible es de impulsar nuestra riqueza agrícola. Creemos que los ganaderos de nuestra isla no deben descuidar ese punto importantísimo, en cuyo estudio nos proponemos ocupar en breve nuestra atencion y la de nuestros lectores con el

detenimiento debido. Por el correo último, siguieron extrayéndose reses, de lo que nos felicitamos, pues cada res que se embarca representa un nuevo ingreso para la esquil-mada Menorca.

Desearíamos que nuestro vez y entendido colega de la calle del Bastion, nos dijese cual es la otra filfa en que supone hemos incurrido, además de la que nos atribuye por haber anunciado nosotros en uno de nuestros últimos números la partida para Barcelona de un militar muy conocido en esta ciudad. Si alude á los meros rumores de que sin salir garantes, nos hicimos eco, con respecto á algunas de las piezas que piensa ejecutar en sus próximos conciertos la orquesta de la sociedad Filarmonica, bien se echa de ver que, ó nuestro sesudo colega no nos ha leído bien, lo cual es de extrañar en quien de tanta ilustracion está dando pruebas, ó ha faltado esta vez, *contra su costumbre*, á la propiedad del idioma castellano, entendiendo por filfa una cosa que ni lo es ni se le asemeja. Además el propio colega viene en confirmacion de lo que nosotros dijimos, toda vez que confiesa que si no se ejecutara en el concierto próximo la introduccion á la *Fidanzata Corsa*, no es por falta de que tal propósito existiera, sino porque el corto intervalo que media entre una y otra reunion, obliga á los señores de la Junta á aplazar la ejecucion de la espresada pieza para otro de los conciertos de la sociedad.

Consulte el muy infalible colega cierto libro que, á no dudarlo, conocerá mejor que nosotros, vea lo que es *filfa* y díganos despues.... si puede tirar piedras al tejado del vecino quien tiene el suyo de vidrio.

Publicado nuestro suelto sobre si los mozos comprendidos en la actual reserva permanecerán en sus respectivas provincias, hallamos en el periódico de Palma *El Isleño*, lo siguiente:

«Tenemos buenas noticias respecto á quedar en estas islas el batallon de la reserva de 19 años, supuesto que á la hora que escribimos se dá por cierto han venido ya las órdenes en este sentido. En esta cuestion ha trabajado muy mucho el actual director de infantería nuestro paisano Excmo. señor don Fernando Cotoner.

Damos pues la enhorabuena á todas las familias que tienen hijos en la reserva que actualmente se convoca y enviamos mil parabienes de nuestra parte al general Cotoner, como sabrá enviárselos la provincia en masa.»

La Junta de la banda titulada *Asociacion Artístico-Musical*, ha acordado el dar una serenata al profesor de música don Benito Andreu en la noche del sábado 23 de las 10 en adelante, si el tiempo lo permite.

Mahon 20 mayo 1874.—El secretario, José Selma.

### Telegramas Particulares de «El Bien Público».

Madrid 19.—9:55 m.

El Ejército del Norte ha desalojado á los carlistas del Monte Abril causándoles once muertos. El general Concha pernoctó anteayer en Osma lugar de la provincia de Alava á seis leguas de Vitoria y su vanguardia en Berberana.

La «Gaceta» publica varios nombramientos de gobernadores civiles. Bolsa 14'55.

### Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

S. Bernardino de Sena confesor.

Cultos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza.

### Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. 41 m.—Pónese á las 7 h. 12 m.

LUNA.—Sale á las 7 h. 51 m. m.—Pónese á las 11 h. 49 m. n.

### Movimiento del Puerto.

Despachados el día 18.

Para Barcelona, berg. esp. **Amable Teresa**, de 212 ts., cap. D. José Antonio Abril, con 12 trip., y algodón.—Purgó 10 dias cuarentena.

Id. el 19.

Para Ciudadela, laud esp. **S. José**, de 53 ts., pat. D. Sebastian Canet, con 7 trip. y lastre.

Para Pollensa, laud esp. **Pepita**, de 19 ts., pat. D. José Terrasa, con 4 trip. 2 pas. y lastre.

Id. el 20.

Para Barcelona balandra esp. **Virgen del Carmen**, de 25 t., cap. don Juan Sturla, con 5 trip., 5 pas. y trigo.

### VARIEDADES.

En estos momentos la Alemania del Norte renueva completamente el material de su artillería.

El calibre que se ha adoptado definitivamente, segun un periódico francés, es de 88 milímetros para la artillería rodada, y de 7 c. 85, para la artillería de montaña. Los nuevos cañones reemplazarán los de acero de 9 centímetros y los de bronce de 9 c. 16.

Los nuevos cañones tendrán la misma cureña: y la fabricacion de estas se prosigue activamente en los cuatro talleres de Spandan, Strasburgo, Deutz y Dantzig.

Las paredes interiores de las cureñas serán de acero, y estas han sido encomendadas á la casa de Krupp en Essen, la cual ya ha entregado 458 pares y entregará 1.700 más en este otoño.

En la actualidad se hallan trabajando en las fortificaciones de Metz 4000 obreros, y en las de Estrasburgo cerca de 11.000. En ninguno de ambos puntos se permiten trabajadores franceses.

Un curioso ha tomado los siguientes datos sobre la carga de un carro de ferrocarril.

La carga en general son 20.000 libras, que pueden ser bien 70 barriles de sal, 70 de cal, 90 de harina, 60 barriles de whiskey, 200 sacos de harina, 18 ó 20 reses, 50 ó 60 puercos, 80 ó 100 carneros, 6.000 piés de madera dura, 17.000 piés de madera de forro, 40.000 piés de teja de madera, 13.000 piés de tabla de piso, 1.020 almudes de trigo, 1.080 almudes de maiz, 2.140 almudes de avena, 1.200 de cebada, 1.080 de linaza, 1.080 de manzanas, 480 de papas, ó 3.000 almudes de salvado.

Para dar una idea de la miseria que hay en Roma, basta decir que á los asilos nocturnos abiertos el año pasado y que cuestan á la municipalidad 20.000 francos, poco mas ó menos, concurren ordinariamente 21.615 personas esto es el 11 por 100 de la poblacion.

Estas 21.615 personas se subdividen en 13.576 hombres, 6.011 mujeres y 2.028 niños, entre cuyo número total hay 4.691 individuos naturales de la misma Roma.

# ANUNCIOS.

## PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



### Píldoras Holloway.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

### Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

## PIANO DE MESA.

En la redaccion de este periódico darán razon de quien tiene para vender uno de muy buenas condiciones, á propósito para estudio.

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un laud, redes y demás arreos de pesca, por un precio equitativo.

## EN VENTA.

Una casa números 32 y 34, calle de San Elias (vulgo Vacas). Informarán en la misma.

## NUEVO COLEGIO.

Queda abierto en Villa-Carlos un nuevo colegio, calle de la Iglesia n.º 6, á cargo de D. J. Prats, en el que se enseñará las materias contenidas en las siguientes clases:

Clase 1.ª Gramática Inglesa.  
» 2.ª id. Francesa.  
» 3.ª id. Castellana.

Clase 4.ª Partida doble.  
» 5.ª Aritmética.

En la casa n.º 18 de la calle de San Juan, hay varios cuartos para alquilar.

En la calle Cos de Gracia n.º 49 informarán de quien tiene para vender una cama de hierro para matrimonio y dos armarios.

## COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

### SERVICIO MENSUAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 4 de Junio el magnífico vapor de 3000 toneladas **ITALO-PLATENSE**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 dias de travesía.

Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Nota.—La Compañía ofrece á los señores pasajeros de 3.ª clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho dias casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía los presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocacion sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

1a30

En la imprenta de este periódico se venden **Fes de Vida y Manifiestos de Nacimiento**, al ínfimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.